



Ecole maternelle Marie Curie de Valencin

## Procès-verbal du conseil d'école du mardi 28 février 2023

Séance ouverte à 18h15

Personnes présentes : Mr Laviéville (directeur), Mmes Dumas, Delomier, Rama et Mage (enseignantes), Mme Blanchon (adjointe aux affaires scolaires), Mme Gonzalez-Tholin (commission scolaire), Mme Gueniffey (coordinatrice des temps périscolaires), Mmes Mermin, Darbel, Gubian, Callon, et M Régnier (représentants de parents).

Personnes absentes excusées : Mme Gavasso (Inspectrice de circonscription), M Jullien (Maire).

### A- Fonctionnement de l'école :

#### 1) Campagne d'inscriptions maternelle

Les inscriptions des petits nés en 2020 pour la rentrée de septembre 2023 ont débuté le **lundi 20 février et se poursuivront jusqu'au lundi 3 avril**. Les parents doivent, au préalable, obtenir un certificat d'inscription délivré par la mairie. Ils pourront également récupérer une fiche de renseignements 2023-2024 puis prendre contact avec l'école pour finaliser l'inscription.

Les inscriptions des futurs CP se déroule du **lundi 3 avril au mardi 17 mai**. Une inscription en deux temps est également nécessaire. Pour finaliser l'inscription à l'école élémentaire, merci de vous manifester par mail [ce.0382934h@ac-grenoble.fr](mailto:ce.0382934h@ac-grenoble.fr) pour convenir d'un rendez-vous avec la directrice, Mme Castellano.

Effectifs prévisionnels pour la rentrée 2023 : **37 GS passent au CP.**

PS	MS	GS
29	38	44

Soit un effectif prévisionnel global de 111 élèves. L'effectif global prévisionnel est donc en baisse par rapport à l'année scolaire actuelle.

#### 2) Carte scolaire

Face à la baisse des effectifs depuis 2 ans sur l'école maternelle et à la nette hausse de ces derniers à l'école élémentaire, la fermeture d'une classe de maternelle et une ouverture d'une neuvième classe à l'école élémentaire a été proposée par Mme Gavasso, IEN de notre circonscription, lors de la réunion académique des inspecteurs au sujet de la carte scolaire, fin janvier 2023.

Par la suite, cette proposition a été annoncée par le directeur académique à la Mairie de Valencin qui a répondu favorablement.

La décision finale sera officialisée en mars par l'Académie. Nous expliquerons les changements et aménagements liés à cette fermeture de classe au 3<sup>e</sup> conseil d'école.

### B- Mairie

#### 1) Budget 2023 :

Audrey BLANCHON (adjointe aux affaires scolaires) a présenté le budget prévisionnel 2023 qui sera proposé lors du conseil municipal.

Le budget sera voté au mois d'avril 2023. Il sera voté comme chaque année, en essayant de conserver les budgets actuels.

Les demandes exceptionnelles des écoles ont été prises en compte, vont être étudiées et la réponse sera donnée à la suite du vote du budget. Elles seront présentées lors du 3<sup>ème</sup> conseil d'école.

D'autre part, la commune relance un nouvel appel d'offre pour renouveler son marché de fournitures scolaires. L'actuel bordereau de prix unitaire prend fin en juin 2023.

#### 2) Périscolaire : cantine et garderie

➤ Naëwelle Gueniffey a présenté les projets périscolaires. Les animateurs proposent de nombreuses activités sur les temps périscolaires :

1- La décoration de l'entrée du bâtiment à chaque période (Noël, Afrique...)

2- Un projet intergénérationnel auquel ont participé les élèves de maternelle : un bouquet de fleurs pour chaque femme de l'EHPAD d'Heyrieux, à l'occasion de la Fête des grands-mères, début mars.

3- La semaine verte du 6 au 10 mars autour de la citoyenneté, du recyclage et du tri. Le vendredi 10 mars, il sera proposé aux enfants de venir habillés avec du vert.

Sur le temps de midi, des activités sont en construction et seront présentées au prochain conseil d'école.

Si les enfants ou les parents ont des idées d'activités, Naëwelle est disponible pour en discuter sur le temps de garderie du soir.

- Une hausse du nombre d'enfants présents sur tous les temps du périscolaire a été notée à la rentrée de janvier 2023. Pour exemple, sur une « petite » journée du lundi, les inscriptions à la cantine sont passées de 180 à plus de 200 enfants. La problématique des absences des agents persiste mais l'équipe s'organise.
- Face à l'augmentation des prix du prestataire de la cantine SHCB, la commune n'a pas souhaité dans un premier temps faire répercuter cette hausse sur les coûts des repas. Elle a donc choisi, en lien avec des diététiciens, de faire évoluer les repas en passant de 5 à 4 composantes. Ces nouveaux menus ont débuté depuis le lundi 27 février. Ils sont consultables sur le site de la mairie. Malgré tout, les denrées ne cessant d'augmenter, il se pourrait qu'elle soit obligée d'augmenter le prix du repas dans un second temps. Un retour sera fait au 3<sup>ème</sup> conseil d'école.

## **C- Pédagogie**

### **1) Évaluation d'école :**

L'équipe enseignante a réalisé le bilan du projet d'école échu en 2022.

Pour élaborer au mieux le nouveau projet d'école, les politiques nationales et académiques mettent en œuvre des évaluations d'école. Ces évaluations permettent aux équipes enseignantes d'analyser et de faire le bilan du projet précédent.

L'objectif est de dégager de nouveaux axes à mettre en œuvre pour une amélioration ou une consolidation de la réussite des élèves et de la qualité de vie à l'école.

L'équipe enseignante a donc réalisé un rapport d'auto-évaluation autour de 4 domaines :

- 1- **Apprentissages et parcours de l'élève** / 2- **Vie de l'élève et climat scolaire** / 3- **Acteurs, fonctionnement et stratégie de l'établissement** / 4- **L'établissement dans son environnement institutionnel et partenarial.**

À la suite de ce rapport, une équipe de deux évaluateuses externes est intervenue à l'école pour engager une réflexion autour d'axes de réflexion. Suite à cette venue, l'équipe enseignante rédigera un nouveau projet d'école avec des perspectives sur 5 ans au bénéfice de tous.

L'évaluation a pour finalités :

- 4- l'amélioration, dans l'école, du service public d'enseignement scolaire, de la qualité des apprentissages des élèves, de leur suivi, de leur réussite et de leur vie dans l'école.
- 5- l'amélioration, pour l'ensemble de la communauté éducative et de ses acteurs, des conditions de réussite collective et de bien être dans l'école.

Cependant, la contrainte de temps qui a été présentée à l'équipe enseignante en novembre 2022 ne lui a pas permis de solliciter tous les acteurs partenaires autour de l'école : le rapport d'auto-évaluation a été rendu le 27 janvier 2023. Les représentants de parents délégués ont cependant été consultés en décembre, à défaut de pouvoir consulter tous les parents d'élèves.

Suite au travail amorcé avec les représentants de parents d'élèves au sujet de l'évaluation d'école en décembre 2022, ils ont souhaité élargir la discussion à tous les parents d'élèves.

En concertation, l'équipe enseignante et les représentants de parents d'élèves proposeront prochainement un questionnaire reprenant les domaines concernant les élèves et leurs parents. Cela permettra à chaque parent d'être impliqué dans l'élaboration du nouveau projet d'école.

Une rencontre entre les directeurs des écoles et les parents délégués est prévue le mardi 7 mars pour avancer sur ce sujet.

La visite des évaluateuses s'est faite le mardi 28 février et la problématique qui est le fil conducteur du travail mené ensemble est « *Comment identifier et définir les besoins des élèves pour repérer des leviers concernant l'inclusion et la cohérence du parcours des élèves ?* ». Une restitution du rapport qui sera adressé à l'équipe sera faite au prochain conseil d'école.

### **2) Projet Cirque :**

Le projet a été initié avec la sortie scolaire au cirque Imagine de Vaulx en Velin juste avant les vacances de Noël (coût de la sortie 1900 euros financés par la mairie). Au cours de la période 3, les enfants ont travaillé sur le schéma corporel, le vocabulaire du cirque et le déplacement en équilibre sur différents parcours de motricité.

Depuis le retour des vacances de février, Andy Fonfreyde, professionnel et intervenant de l'école du cirque du Nord Isère, interviendra tous les lundis auprès de toutes les classes de l'école pour aborder avec les enfants les 4 métiers principaux du cirque qui sont : le jonglage, les acrobaties, l'équilibre et les techniques du clown.

Lors des 4 premières séances, les enfants découvriront tous les 4 métiers puis ils choisiront une discipline pour préparer une représentation à destination des parents qui aura lieu sous chapiteau, le vendredi 7 avril au soir.

Le coût de ce projet est de 3988 euros. Nous remercions la commune pour le financement de ce projet dans sa quasi-totalité grâce à la subvention allouée pour le projet lié aux 5 classes (1000 euros) et aux subventions liées aux sorties scolaires (2250 euros). Nous remercions également le Sou des écoles qui nous aide financièrement à clôturer le budget.

### **3) Liaison GS/CP :**

Des activités communes seront proposées. Elles n'ont pas encore été choisies ni datées.

Les élèves de GS sont invités par les CP, le vendredi 7 avril, pour fêter le 100<sup>ème</sup> jour d'école : ils iront visiter l'exposition des collections de 100 objets réalisés par chaque élève de CP. Ils voteront pour leur collection préférée.

#### 4) Liaison crèche/école :

Un nouvel axe de travail devrait voir le jour avec la mise en place d'actions entre les crèches du secteur et l'école maternelle. Une 1<sup>ère</sup> réunion aura lieu le mardi 14 mars avec la directrice de la crèche d'Heyrieux, la référente famille du centre social d'Heyrieux, la coordinatrice des temps périscolaire et le directeur de l'école maternelle pour amorcer un travail sur cette liaison.

#### 5) Accueil des futurs élèves :

Les futurs élèves seront accueillis avec un parent un **mercredi matin sur la fin du mois de juin**, par petits groupes, pour découvrir les différents lieux de l'école. Les parents seront informés fin mai par courriel de l'heure de la visite. Un livret sur l'école sera donné à l'enfant et un livret d'informations sera donné aux parents.

### D-Santé scolaire

#### 1) Situation sanitaire

De nombreux enfants viennent à l'école malades, fiévreux, avec des symptômes de gastro et/ou d'états grippaux, après avoir reçu une simple médication par Doliprane ou autres avant de venir à l'école.

L'équipe enseignante tient à rappeler à tous les parents que **l'école est un lieu d'apprentissages**. Si votre enfant est malade, il n'est pas en mesure d'apprendre. Par ailleurs, il/elle peut être contagieux/se et contaminer ses camarades. Par égard pour le bien-être de votre enfant et par respect pour ses camarades et les adultes de la classe, l'équipe enseignante remercie chaque parent de prendre les mesures nécessaires pour que l'enfant puisse consulter un médecin si nécessaire et être gardé au repos jusqu'à guérison totale.

**Pour rappel, les parents préviennent l'école (par mail ou téléphone) de l'absence de leur enfant en précisant le motif le plus tôt possible.**

#### 2) Bilan de santé du service PMI

Le bilan de santé des petites sections, organisé par le service de Protection Maternelle et Infantile du Conseil général de l'Isère, a lieu actuellement à l'école et se déroule du jeudi 23 février au jeudi 9 mars 2023.

Ce bilan, effectué par les infirmières-puéricultrices, comprend un dépistage des troubles de la vue, de l'audition, du langage ainsi que la vérification des vaccinations. Toutes les observations sont notées dans le carnet de santé des enfants.

#### 3) Visite médicale de la Santé Scolaire en GS

La visite médicale des élèves de grande section a lieu à l'école du vendredi 13 au lundi 30 janvier 2023.

Cet examen médical complet comprend le dépistage systématique des handicaps ou défauts mineurs (vue, audition, troubles du langage, du comportement). Il est réalisé par le médecin et l'infirmière du Centre Médico-scolaire de l'Education Nationale.

Les informations sont ensuite communiquées aux parents.

### E – Manifestations

#### 1) Bilan des manifestations

- **Mardi 6 décembre** : vente des sapins de Noël
- **Vendredi 9 décembre** : exposition « Noël en cirque » au gymnase. Les élèves de l'école maternelle ont exposé leurs productions d'art visuel. Nous remercions le Sou des écoles pour l'organisation et le spectacle offert aux enfants.
- **Lundi 12 décembre** : toutes les classes se sont déplacées au cirque Imag'in de Vaulx en Velin pour assister à un magnifique spectacle sur le thème du cirque et de Noël. Merci à la commune de Valencin qui a pris en charge l'intégralité de la sortie.
- **Retour des vacances de Noël** : les enfants des écoles ont retrouvé au pied du sapin de leur classe un petit présent gentiment offert par la commune. Toute l'équipe enseignante remercie la commission scolaire pour les boîtes à goûter offertes aux enfants et pour les chocolats offerts à l'équipe enseignante.
- **Mardi 21 février 2023** : Carnaval à l'école avec des déguisements sur le thème du cirque. Les enfants étaient déguisés dès le matin à l'ouverture des portes de l'école. Lors de cette matinée, un goûter a été proposé aux enfants et un défilé a été réalisé en salle de motricité avec les élèves des 5 classes. Les photos des enfants costumés sont publiées sur *Toute mon année*.
- **Samedi 25 février** : Carnaval avec le Sou des écoles qui a proposé un défilé, un goûter et une buvette au foyer Montagnon.

#### 2) Dates à retenir :

- **Vendredi 7 avril** : spectacle de cirque des élèves de l'école maternelle.
- **Mai** : Vote du livre préféré des enfants de la sélection du PNI à l'école et organisé par Françoise.
- **14 juin** : biennale de la parentalité avec Philippe Meyrieu qui tiendra une conférence au foyer rural.
- **Juin** : visite de l'école pour les futurs PS.

Prochain conseil d'école fixé **le mardi 13 juin**.

Séance levée à 20h.

Secrétaire : Mme Dumas



Président : M. Laviéville

